



Heureux ceux qui t'aiment,
ils se réjouiront de ta paix.
Tb 13,15



Sœur Renée-Sabine Métayer (1934-2023)

St-Georges-du-Puy-de-la-Garde (49-France)

Alors que ses forces déclinaient, Sœur Renée-Sabine eut la joie d'accueillir quelques membres de sa famille venus de l'ouest de la France. Une semaine de joie partagée et de « résurrection » pour notre Sœur qui restait cependant très fragile. Après le départ des siens, elle poursuivit avec lucidité son « pèlerinage » vers la Maison de Dieu, entourée par le personnel soignant de l'ISRF et les Sœurs de la communauté.

Au petit matin du 24 mars 2023, Dieu l'a accueillie dans la lumière de son visage. Elle était dans la 65^e année de sa profession religieuse.

A 23 ans, Renée réalise son désir bien mûri de vie religieuse, et entre dans l'Œuvre de Saint-Paul que son curé lui a fait connaître.

A l'issue de son noviciat elle est initiée à la composition sur linotype, un « outil » de base pour l'apostolat par la presse. A Fribourg c'est au secteur « Annonces de La Liberté » qu'elle se donne pendant six ans. Des envols successifs la conduisirent : à Brazzaville (Congo) où s'imprime *La Semaine africaine*, à Fort de France (Martinique) *Aujourd'hui dimanche*, puis à Fianarantsoa (Madagascar) : *Lakroa malagasy*. Servir la parution des journaux catholiques, c'est aussi s'investir dans la bonne marche des imprimeries qui les publient. Sous les mains expertes de Sœur Renée-Sabine, des machines en panne redémarrent...juste à temps pour la parution d'un journal ! Elle partage ses capacités innées et acquises de mécanicienne avec les employés laïcs : fructueux échange de compétences, en même temps que reconnaissance de la valeur du collaborateur.

Pendant une quarantaine d'années, sous des cieux différents, des liens se sont tissés entre Sœurs partageant une commune mission. Liens bien vivants jusqu'au moment de se quitter.

Quand se trouve un jardin près d'une imprimerie, quel merveilleux cadre de re-création pour Sœur Renée ! Une chapelle pourrait-on dire, où l'émerveillement se prolonge en louange devant le maïs qui grandit, les orchidées qui s'épanouissent et les kakis qui mûrissent.

« Que tes œuvres sont belles, Seigneur, tu nous combles de joie.
C'est toi le Dieu qui nous as faits, qui nous as pétris de la terre.
Tout homme est une histoire sacrée, l'homme est à l'image de Dieu. »

Merci chère Sœur Renée d'avoir été pour nous cette image.

La célébration eucharistique et le dernier adieu auront lieu en l'église du Christ-Roi, à Fribourg, le mardi 28 mars 2023 à 14 h 30.

La défunte repose en la chapelle mortuaire du Christ-Roi.

*La Supérieure générale
les Sœurs de l'Œuvre de Saint-Paul,
et la famille en deuil*

Boulevard de Pérolles 44
1700 Fribourg/Suisse